

Faire rayonner l'excellence et l'innovation en éducation

Rouyn-Noranda, le 18 septembre 2015 - À l'occasion de sa soirée de reconnaissance, tenue à Rouyn-Noranda, l'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue (ACSAT) a mis en valeur des acteurs et des projets exceptionnels en éducation par la remise des prix Michel-Séguin, Partenariat école, famille et communauté et Coup de cœur. De plus, la Fédération des commissions scolaires du Québec a remis lors de cette soirée trois médailles de l'Ordre du mérite scolaire.

PRIX DE RECONNAISSANCE 

PRIX PARTENARIAT ÉCOLE, FAMILLE ET COMMUNAUTÉ

Considérant l'importance des partenariats dans la réussite des élèves, l'ACSAT honore depuis 2006 une école ou un projet de commission scolaire visant la création d'un véritable partenariat entre l'école, la famille et la communauté. La création de ce prix vise, entre autres, à mettre en évidence le rayonnement de ces projets sur la réussite des élèves.

Coopéra Hansello et Gretella – Lauréat 2015

Commission scolaire de Rouyn-Noranda

Le projet de coopéra est une idée originale de la Commission scolaire de Montréal et de l'Opéra de Montréal, lesquels ont autorisé l'utilisation du concept par madame Isabelle Trottier, artiste lyrique de la communauté, pour une première fois en dehors de la région montréalaise. À Rouyn-Noranda, les élèves de 5e année, de l'école Notre-Dame-de-Grâce, ont été initiés à l'opéra en créant et en produisant leur propre version de l'opéra allemand Hansel et Gretel avec l'aide de parents bénévoles et de madame Trottier. Après une initiation à la discipline de l'opéra, les élèves ont réécrit le livret et adapté la musique de l'œuvre. Par la suite, ils ont présenté leur spectacle devant public en mai dernier, lors de quatre représentations.

***Mention du jury – Prix Partenariat École-famille et communauté**

Souignons qu'une mention du jury a été décernée au projet *Un jardin à l'école* de l'école institutionnelle Chanoine-Delisle de Senneterre. Les 320 élèves de l'école ont appris les rudiments du jardinage, guidés par une hortultrice de la Ville de Senneterre. Le jardin scolaire est utilisé comme une plateforme d'apprentissage et un moyen de promouvoir de saines habitudes de vie. Il a également permis d'embellir la ville avec des fleurs aux couleurs de CULTURAT et de participer au développement de leur communauté, en redonnant les profits de la vente au CPE du milieu.

PRIX MICHEL-SÉGUIN

D'abord, rappelons que le prix Michel-Séguin honore un groupe de personnes qui ont élaboré un projet intégrant les objectifs du renouveau pédagogique ou encore des projets se démarquant par leur initiative pédagogique. Cette année, ce prix a été remis au projet «La cantine Le coin des petits gourmands ».

La cantine Le coin des petits gourmands

Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois

Depuis deux ans, la classe de 5e et 6e année de l'école Notre-Dame-de-l'Assomption organise tous les matins, durant 30 minutes, une cantine afin d'offrir des collations santé et des breuvages aux 102 élèves et au personnel de l'école. La cantine est un projet entrepreneurial, pédagogique et écologique. Les élèves gèrent la cantine de A à Z, s'occupent de la liste des achats, des finances, d'instaurer le compostage dans l'école, de participer à des cours de cuisine, d'organiser des événements comme la guignolée et de former la relève pour l'année suivante. Ce projet se démarque parce qu'il est mobilisant, stimulant et très valorisant pour les élèves. Les apprentissages pédagogiques en classe très concrets liés à la cantine rapportent de meilleurs résultats chez les élèves notamment en mathématique, en français et en sciences.

PRIX COUP DE CŒUR

L'Association a également honoré une initiative de la Commission scolaire de Rouyn-Noranda, hôtesse de l'assemblée générale annuelle.

Unique au monde

Commission scolaire de Rouyn-Noranda

Afin de valoriser l'unicité des individus qui composent les institutions scolaires par leur apparence, leurs intérêts, leurs occupations et leurs origines, la Commission scolaire a lancé une campagne de sensibilisation s'intitulant « Unique au monde ». Différents moyens tels que des affiches et la création d'une chanson et d'un vidéoclip ont permis d'impliquer plusieurs élèves, immigrants et non immigrants, de toutes nos écoles de la région. La musique est un médium rassembleur pour nos jeunes et moins jeunes, et c'est ce filon qui a été retenu pour se positionner en tant que région ouverte et tolérante. Interprétée par des jeunes du secondaire qui fréquentent des écoles de l'Abitibi-Témiscamingue, la chanson originale « Unique au monde » est un cri du cœur lancé pour exprimer les émotions et les doutes qui les habitent.

MÉDAILLES DE L'ORDRE DU MÉRITE SCOLAIRE



L'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec (FCSQ) veut honorer une personne qui a contribué de façon spéciale à l'avancement de l'éducation et, particulièrement, à la promotion et au progrès des commissions scolaires et du système public d'enseignement soit au niveau régional, par la remise d'une médaille d'argent ou au niveau local, par la remise d'une médaille de bronze.

Médaille d'argent

Madame Huguette Théberge, Commission scolaire du Lac-Abitibi

Madame Huguette Théberge a exercé les fonctions de directrice générale de la Commission scolaire entre 2009 et 2014. Auparavant, elle a été enseignante, coordonnatrice, puis directrice des Services éducatifs. Elle a donné 34 ans de service de qualité au sein de la Commission scolaire du Lac-Abitibi. Madame Théberge est reconnue pour sa forte personnalité, sa persévérance et sa capacité à faire bouger les choses. Tout au long de son parcours professionnel, elle a été à l'avant-garde des nouveautés en matière de pédagogie et a exercé son leadership, tant au niveau local que régional, et ce, dans toutes les fonctions qu'elle a occupées, notamment en tant que présidente de la table régionale des services éducatifs et du comité régional des directeurs généraux.

Médaille de bronze

Monsieur Michel Gagnon, Commission scolaire Harricana

Monsieur Michel Gagnon a toujours démontré le rôle déterminant de l'éducation dans le développement socioéconomique local et régional. Avec plus de 20 ans d'engagement en politique scolaire, il a réalisé un mandat à la présidence d'une durée de sept ans qui a été teinté par le respect des personnes et des milieux ainsi que par la transparence. En 2008 à sa demande, la CSH s'est dotée d'un plan triennal d'organisation scolaire permettant d'être proactif face à la décroissance scolaire. Monsieur Gagnon a également soutenu avec détermination et persévérance les démarches pour l'obtention permanente du programme de Conduite de machinerie lourde en voirie forestière au Centre de formation Harricana.

Médaille de bronze

Monsieur Denis Lamontagne, Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois

Musicien et enseignant passionné, monsieur Denis Lamontagne fait sa marque à la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois depuis 20 ans. Cofondateur de l'Harmonie Le Vent de l'Or au secondaire, il est aussi l'initiateur de l'Harmonie au primaire. Visionnaire et extrêmement impliqué sur le plan musical, il contribue par son enseignement à transmettre son savoir-faire et son amour de la musique à la relève musicale de Val-d'Or. Par ses habiletés de rassembleur et son engagement, monsieur Lamontagne a participé à l'élaboration des partenariats avec le Conservatoire de musique de Val-d'Or, la Banque Nationale et la Commission scolaire pour mettre sur pied l'Harmonie au primaire.

Nos établissements scolaires et leur personnel font preuve de dynamisme et de créativité. C'est pourquoi, l'ACSAT souhaite souligner l'excellence de toutes les candidatures reçues pour les Prix Michel-Séguin, Partenariat école, famille et communauté et Coup de cœur ainsi que pour les médailles de l'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec.

- 30 -

Source et renseignements : Caroline Neveu, conseillère en communication
819 825-4220, poste 3013
819 856-4453
neveu.caroline@csob.qc.ca